

reliés entre eux et accessibles sans considération de distinctions de secteurs de recherche. Alors que des initiatives prises par la Banque mondiale – que ce soit le Réseau pour le développement mondial (RDM) ou le Portail mondial du développement (PMD) – représentent des pas importants faits dans cette direction, chaque institut de recherche, chaque réseau doit participer à la recherche de solutions au niveau des défis globaux.

En Europe, des membres de l'EADI ont travaillé ensemble sur l'échange d'information depuis

plus de vingt ans. Le noyau actuel des efforts de la communauté de recherche de l'EADI est un projet commun appelé Réseau européen d'information sur le développement (EL@ND), qui regroupe actuellement 9 institutions de développement (c'EL@ND en bref). Le but de ce projet de bibliothèque électronique spécialisée sur les questions du développement est d'améliorer l'accès des européens et d'autres communautés de recherche aux ressources d'information contenues dans chacune des institutions partenaires.

Le résultat de cette initiative c'est un outil multilingue de recherche qui couvre les bases de données des institutions partenaires totalisant quelques 2 000 000 de ressources et d'informations (bibliographiques, projets, organis-

mes, événements), une gestion commune de recherche d'information des périodiques, un service central de distribution de documents, et un modèle de coopération qui pourrait être partagé avec des partenaires du Sud.

Une stratégie décentralisée a été adoptée dans le sens que chaque organisation est responsable de ses propres bases de données et collections, chacune apportant sa propre contribution au projet, certaines prenant un rôle de responsable dans les cas où elles y voient un avantage.

La philosophie sous-jacente à ce projet est de construire une initiative sur des fondations qui existent et d'encourager d'autres partenaires à la rejoindre et y participer selon leurs propres conditions, et avec le moins d'apport institutionnel ou financier possible. Nous sommes persuadés que ce type d'approche coopérative apportera de nombreux bénéfices, et que le RDM pourrait s'en inspirer pour lancer des initiatives au niveau mondial.

Un prototype de système est déjà accessible sur Internet www.eadi.org/eland/. Le consortium qui a créé EL@ND a présenté le projet à l'occasion de la 'Foire du savoir mondial' qui s'est tenue à Tokyo les 11 et 12 décembre 2000 à l'occasion de la deuxième conférence annuelle du Réseau pour le développement mondial. Le thème en est "au-delà de l'économie

les approches multidisciplinaires au développement". L'exposition introduit le modèle et fait une démonstration du prototype, on espère ainsi recevoir des idées et des réactions d'utilisateurs et de partenaires potentiels dans la communauté du RDM. Une priorité toute spéciale est accordée aux moyens de pouvoir mieux développer cet outil avec d'autres membres du RDM et on veut d'ailleurs dans quelle mesure cette approche va de pair avec d'autres services ou modèles mis en place dans d'autres régions.

Contact

Chris Addison, OneWorld Europe

Johannes Kleinschmidt, DSE

Courriel: eland@eadi.org

Une plaquette est disponible au Secrétariat de l'FADI.